

Ante los reiterados hechos de violencia en la Macrozona Sur

En la madrugada de este miércoles 16 de agosto, un atentado incendiario destruyó una escuela en la comuna de Curacautín y causó serios daños a una capilla católica, en el sector de Radal Sur. Un poco antes, otro ataque destruyó una capilla evangélica y una vivienda en la comuna de Ercilla, sector de Chequenco. Y lo más grave, en la comuna de Cañete, sector de Huape, fue asesinado el agricultor David Alejandro González.

Estos hechos violentos son motivo de gran tristeza e indignación en nuestro país. Lamentablemente se han hecho habituales en la llamada Macrozona Sur y corremos el peligro de acostumbrarnos a ellos, asumiéndolos con una actitud indolente que ya lleva varios años. Las personas, familias y comunidades de esta zona viven una situación de inseguridad y de amenaza a sus vidas y sus bienes que nadie merece vivir. Como lo señalamos los Obispos de Chile recientemente, “la violencia nunca es un camino legítimo: ni para imponer o combatir ideas, ni como medio para promover demandas sociales o políticas de grupo, tampoco como método para obtener por la fuerza beneficios económicos o materiales” (“Felices los que trabajan por la paz”: A 50 años del Golpe de Estado. Mensaje de los Obispos de la Conferencia Episcopal de Chile, 26 de julio 2023).

Junto con manifestar nuestra solidaridad a las familias y comunidades afectadas, dirigimos un llamado a las autoridades y a todos los actores implicados, a hacer todavía un mayor esfuerzo por garantizar la seguridad y la protección de las personas y sus comunidades, asumiendo urgentemente las decisiones políticas y administrativas que sean necesarias para resguardar el Estado de Derecho. Asimismo, animamos a seguir buscando solución a los graves problemas de La Araucanía, desde un trato siempre justo y respetuoso con el pueblo mapuche.

Oramos al Señor por la conversión de quienes causan terror y destrucción con sus acciones, y pedimos para nuestra patria el don de la paz y la fraternidad.

LOS OBISPOS DEL COMITÉ PERMANENTE DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL DE CHILE

+ Celestino Card. Aós Braco, OFMCap.

Cardenal Arzobispo de Santiago
Presidente

+ Fernando Chomali Garib

Arzobispo de Concepción
Vicepresidente

+ Sergio Pérez de Arce Arriagada, ss.cc.

Obispo de Chillán
Secretario General

+ Juan Ignacio González Errázuriz

Obispo de San Bernardo

+ Ricardo Morales Galindo, O.de M.

Obispo de Copiapó

Santiago, 16 de agosto de 2023